

学校だより

平成26年7月 18日第 6号

発行責任者

古道小学校長 根内 喜代重

校長室より

子どもたちの見守りと学校へのご支援に 心から感謝申し上げます！ ～ 夏休み中も大変お世話になります ～

数日前、野菜を育てる「すずらん農園」の草刈りをしながら、じょうろいっぱいに入水を入れて、毎朝畑への坂道を登ってくる子どもたちの姿が目につきました。小さな体には、両手で持つじょうろがやけに大きく見えます。

黒土に雑草が生えた坂道はわずか5、6メートルですが、子どもたちはどんな思いで登ってくるのだろうか。もしかしたら、子どもたちにとっては、何十メートルにも感じるとても長い坂道なのではないだろうかと思いつつ、子どもの頃よく遊んだ神社の境内を何十年かぶりに訪れ、「こんなに狭かったかな。みんなで陣取りや野球もやったのに、、、」と感じたことまで思い出しました。

やっとの思いで畑にたどり着いた子どもたちは、じつとへちまの苗を見つめながら、ひとつひとつに水をかけてあげます。そっと心の中を覗いてみたくなりました。

7月7日には、全校生で七夕集会を行いました。代表委員の子どもたちが「七夕」についてプロジェクターを



大きく、元気に育つてね。



さあ、これから何がはじまるのかな。

でありますように」、「ずっと健康でくらしませすように」という願いごとも多いと感じました。自分の夢をしっかりとつ子どもたち、家族やまわりの人への思いやりをもつ子どもたち、夢実現のために皆様のお力をお借りしながら教職員一丸となって支えていく決意をあらたにしたところです。

子どもたちの思いや願いを大切にしながら、本来の校舎で学んできた4ヶ月。学校再開後の教育活動を順調に進めることができましたのも、保護者の皆様をはじめ、地域の皆様や多くの関係者の方々のお陰でありますことに改めて深く感謝申し上げます。

明日からは、子どもたちが楽しみにしている夏休みですが、学年によっては、水泳大会やサマースクール、陸上の練習などがあります。学校では、夏休み前の学習や生活を見直し、目標ややらなければならないことを確認しましたが、ご家庭でもお子さんといっしょに夏休みの過ごし方を確かめ、事故に遭わないようにしながら充実した毎日を過ごしていただきたいと思っております。

なお、本日の全校集会で子どもたちに話した内容を裏面に掲載いたしましたので、ご覧いただきますとともに、今後とも本校の教育伸展のため、ご支援・ご協力をよろしくお願いいたします。

〈全校集会「校長先生の話」より 2014. 7. 18〉

この校舎にもどってから4ヶ月になります。
今日の全校集会は、この4ヶ月をみなさんといっしょに振り返ってみたいと思います。そして、楽しく、いい夏休みを過ごすためには、どうすればよいかを考えてみたいと思います。

さて、古道小学校の校歌を思い浮かべてください。
古道小学校は、「光あふれる丘の上」にあるとあります。
4月から今日まで、どんな光があふれているのだろうか、と考えてみました。
いろいろと考えていると、心の中に2つの光が見えました。



1つは、「ふるさとの光」です。
6年生の武田隼さんは、少年の主張発表大会で、始業式の日のことを「校舎に入るとなつかしい木のおいがかしました。4年ぶりの校舎なのに、おいを覚えているなんて不思議でした。教室に入ると、窓の外にはなつかしい都路の建物が並んでいるのが見えました。その景色を見て、何だかすがすがしい気分になりました。」と話していました。
このとき、隼さんの心の中に、ふるさとの光がさしたのだと思いました。

他にも、「ふるさとの光」はたくさんありました。
私たちが温かく迎えてくれた地域のみなさんはもちろん、校庭の笠松も、田畑や川の流れる音も小鳥のさえずりも、...

毎朝の登校の時、声をかけてくれたり、黄色い旗を持って見守ってくれている方がいます。

運動会には、たくさんの方が応援に来てくれました。
枯れてしまいそうになった野菜の育て方を教えていただきました。

まゆだんごという郷土料理の作り方も教えていただきました。



地域の方のご指導のもと、「まゆだんご」づくりです

みんな、ふるさとの光です。

みなさんが古道小で元気に学んでいることを、だれもが喜んでくれています。

ありがたいことです。心から感謝の気持ちを持ちましょう。

そして、みなさんがふるさとの光になるために、一生懸命勉強したり、ありがたい気持ちを込めて元気にあいきつしたりしましょう。



元気に登校する子どもたち

2つめは、希望の光です。
授業中に、いろいろな意見を出し合いながら学び合う姿がありました。

運動会や陸上、水泳など仲間と力を合わせて競い合う姿がありました。

係や委員会の仕事、清掃などで助け合う姿がありました。
登校班や児童集会で下級生を思いやる姿がありました。

この姿は、みんな、希望の光です。

学校だけでなく、お父さんやお母さん、家の人、地域の人々にとっての希望の光なのです。

これからも夢や目標をしっかりと持って、それに向かって努力を続けてください。

明日から夏休みになりますが、遊ぶだけでなく、勉強もあるでしょう。

夏休みは、だれも見えていない、何も言われない時間が多いと思いますが、そういう時にこそ、自分で考えて正しく行動できること、それがその人の本当の力です。そういう人が立派な人間なのです。

そして、絶対に事故に遭わないようし、楽しみにしている夏休みが、本当に楽しい夏休みで終わるようにしてください。

8月25日の全校集会に、またみんなで元気に会いましょう。



自分の考えを発表し、学び合う子どもたち



子どもたちに力をつけるため、教師も学んでいます

交通安全教室～交通ルールを守って安全に過ごしましょう～



7月3日(木)三春警察署のおまわりさん、JAたむら都路支店の皆さんにご協力をいただき、交通安全教室を行いました。1・2年生は、実際に学校周辺の道路を使い、道路の歩き方や横断歩道のある交差点の渡り方、横断歩道のない道路の渡り方について学習しました。実際に歩いてみると、想像以上に自動車の往来が多く、注意が必要なことが実感できたようです。

3年生以上の児童も、実際の道路を使って自転車の乗り方について学習しました。道路に停車している自動車をよけたり、後ろからくる自動車に注意したり、横断歩道を歩行者と同じように押して渡ったりするなど、道路でのルールを確認しながら乗ることができました。自転車乗りになじめない子どももまだありますので、気をつけて乗るように指導しました。

すでにご存じのように自転車は自動車同様車両扱いになっていますので、車道を走るのが原則となっています。ヘルメットを着用し、自分の体に合った自転車に乗るようにしましょう。自転車の場合には、自分が被害者になるだけでなく、場合によっては加害者になることも考えられますので気をつけましょう。

このところ、都路町内や288号線などとても交通量が多くなっています。また、スピードの出ている車も見かけます。これから夏休みになり、子どもだけで過ごすことも出てくると思います。自転車の点検、自転車の乗り方、歩き方などご確認いただき、子どもたちが安全に過ごせるようにお話してください。また、子どもたちにはヘルメットを着用する



ように指導していますので、ご家庭でもご協力ください。

危険箇所点検 ～「きけん看板」設置～



家庭の生活圏の中には、それぞれに色々な条件での危険箇所もおありかと思います。

夏休み前に、お子様に色々な危険についてお話いただき、子どもたちが事故なく安全・安心に過ごせるようにご留意ください。

7月12日(土)PTA本部の皆さんにご協力をいただき「きけん」看板の設置を行いました。保護者の皆さまからいただいた情報をもとに、子どもたちの生活圏の中で考えられる危険箇所を地区委員の皆さんに協議していただきました。協議の結果、11カ所を「きけん」看板設置場所として決め、今回設置しました。設置場所につきましては、PTAより危険箇所マップとしてお知らせしましたので、マップをご確認の上、子どもにも、遊ばないようにお話しください。また、各ご家庭



夏休みのお願い ～子どもを地域の目で見守ってください～

1 子どもたちの見守り

夏休みには、多くの子どもたちが都路で過ごすことと思います。地域の皆さんの目で、子どもたちを見守っていただき、夏休み中子どもたちが安心安全に過ごせるようにご協力ください。もし、子どもたちの行動等で心配なこと、注意が必要なことなどがありましたらご連絡ください。
TEL 74-2004 古道小学校

2 古道プールの利用について

夏休み中は多くの子どもたちが古道プールを利用して水泳の練習をしたり、遊んだりすることと思います。プールは楽しい場所ですが、使い方を間違えると大けがや命にかかわる事故につながります。古道プールには専門の監視員の方がおりますので、注意をよく聞いて利用させるようにご家庭でもお話しください。

3 シートベルトの習慣を

スクールバスの利用時には、子どもたちにはシートベルトをして乗るように指導しています。しかし、なかなか徹底しない児童もおります。シートベルトは大切な命綱です。学校でも継続して指導して参りますが、夏休みを機会にご家庭でもお話いただくと共に、ご家庭の自動車に同乗するときにも確実につけさせ、自動車に乗ったらシートベルトをつけるという習慣づけができるようにご協力ください。

畑の収穫

地域の方々にお世話になり整備したスズラン農園の作物も実ってきました。先日収穫したきゅうりの放射能測定をしたところ、検出限界値以下という結果がでましたのでお知らせします。

8・9月行事予定

- 8月18日(月) 陸上練習
～ 21日(木) 5年生希望者と6年生全員参加の陸上練習です。
25日(月) 学校スタート 全校集会
夏休みが終わり、学校のスタートです。元気に登校しましょう
27日(水) 文化庁巡回講演ミュージカルワークショップ 4～6年
10月6日(月)に実施する芸術鑑賞教室の事前ワークショップです。
28日(木) 校内水泳記録会 3～4校時 1年生～4年生
今年の水泳の成果をご覧ください。
クラブ活動
29日(金) 自然観察学習 1～3年生
都路の自然について学習します。
31日(日) PTA奉仕作業 6:00～
9月 2日(火) 4年社会科見学学習 清掃センター
4日(木) 児童会委員会
9日(火) 3年生社会科見学学習 ヨークベニマルメガステージ田村
10日(水) ALT 2校時3年 3校時4年 4校時1年 5校時2年
11日(木) 2年生生活科見学学習 郡山駅 ふれあい科学館
15日(月) 敬老の日 都路地区敬老会 3・4年生が参加します。
16日(火) ホールボディカウンター検査
17日(水) ホールボディカウンター検査
田村市小学校陸上大会 6年生が参加します。 6年生弁当
19日(金) 陸上大会予備日(6年生弁当)
24日(水) ALT 2校時3年 3校時4年 4校時5年 5校時6年
25日(木) クラブ活動
26日(金) 授業参観 PTA教養講座 学年懇談会 13:15～
教養講座では親子木工教室を予定しています。
30日(火) 食に関する授業 1・2年生



